

Intérêts

Pendant longtemps les sciences humaines et sociales ont souffert d'un manque de considération, qui a entraîné par la suite un manque de financement, la recherche en sciences humaines et sociales s'est trouvée lourdement désavantagée. Leur utilité a toujours été remise en question, pourtant, leur apport serait très important, si celles-ci pouvaient déployer ses connaissances et ses savoirs faire, notamment lorsqu'il est question de choix et de décisions politiques, les sciences humaines et sociales ont un rôle éminent à jouer. En effet, seules les SHS, dans la diversité des regards qu'elles portent sur nos sociétés, permettent d'appréhender globalement les enjeux et les problèmes de la vie sociale, d'éclairer sur les dysfonctionnements des sociétés et des moyens d'y remédier.

En effet, les sciences humaines et sociales peuvent intervenir et apporter leur contribution aux différents domaines de la vie sociale (politique, éducation, santé, citoyenneté...etc.). C'est pourquoi l'action doit être un concept central au sein des SHS.

Que font les SHS ?	À quoi ça sert ?
Décrire	Connaitre
Expliquer	Comprendre
Prédire	Prévenir
Proposer des solutions	Régler des problèmes

Ainsi, l'enjeu actuel serait d'accroître l'utilité publique des sciences humaines et sociales

Les connaissances produites par les sciences sociales sont très utiles pour comprendre et surmonter la complexité, les incertitudes et les dangers propres à notre monde. Les gouvernements, ainsi que les acteurs sociaux et économiques, doivent donc faire un usage plus systématique et plus large des sciences sociales dans la mesure où elles produisent des connaissances spécialisées sur les questions de société, et favorisent la participation des citoyens à la gestion des affaires publiques.

Extrait de la déclaration de Lisbonne sur les sciences sociales : Les sciences sociales dans la société : un nouveau partenariat 2001.

L'on pourrait dire, pour résumer, que si les sciences dures ont pour objectif la croissance des économies, les sciences humaines et sociales ont pour objectif le bien être des peuples.